

# Compte rendu GT surv du 14/03/24



*100% Douaniers*

Auvergne...Rhône-Alpes

## Se moderniser ou disparaître !

Ce jeudi 14 mars s'est tenu au siège de la DI le très attendu Groupe de Travail sur la Surveillance.

Ce GT s'est réuni sur la proposition des OS et notamment de l'UNSA Douanes, le Directeur Interrégional en ayant saisi l'urgence de la situation.

La liste des sujets à l'ordre du jour relevaient d'un inventaire à la Prévert. Nous le savons tous, en SURV beaucoup trop de leviers n'ont pas été pris en main depuis longtemps et commencent à rouiller !! Il y a urgence à rénover l'ensemble de la surveillance Douanière.

À travers notre déclaration liminaire nous avons souhaité orienter le débat vers les sujets fondamentaux que porte l'UNSA Douanes depuis des années, à savoir le rôle des BSI et leurs complémentarités avec les autres services comme la DOD, la fonction et le positionnement du Chef d'Équipe et la place du Renseignement, l'équilibre vie pro/vie personnelle ou encore la sécurisation des locaux douaniers. En effet, l'ensemble des thématiques évoquées par l'UNSA constituent une vision cohérente et globale qui doit permettre à la SURV de rester un service efficace et adapté à l'état de la menace criminelle.

**L'UNSA Douanes exige un dépoussiérage des missions douanières qui passera inéluctablement par une réorganisation globale de nos modes de fonctionnement et comme de nos instructions.**

Nous le savons, nos propositions novatrices et pragmatiques commencent à infuser en hauts lieux, maintenant il faut agir et vite !

Le DI a partagé plusieurs de nos idées et nous a indiqué qu'il ferait remonter, avec commentaires, ces pistes.

La reconnaissance de la fonction couteau-suisse du Chef d'Équipe et la nécessité d'un service intermédiaire entre les BSI et la DOD, dédié et organisé à cet effet, apparaissent comme les sujets prioritaires.

Les quatre axes qui devaient constituer ce GT : Sujets d'actualité / Formation Professionnelle / Ressources Humaine / Équipement, ont tous pu être abordés chaque sujet étant lié à l'autre.

Beaucoup d'interrogations portant sur la place des douaniers de l'Interrégion dans l'organisation des JO ont été abordées. Il en ressort que la douane jouera son rôle de police des marchandises autour des événements et sur les grands axes y menant. La LCF restera le maître-mot. Il est à noter que le DI nous a assuré une gestion bienveillante des taux d'engagements des unités concernées, l'important étant que la douane puisse répondre présente à cette événement majeur. Le principe de complémentarité entre les unités devra permettre d'équilibrer la charge opérationnelle.

# Compte rendu GT surv du 14/03/24



*100% Douaniers*

Auvergne...Rhône-Alpes

Le problème du manque constant d'effectif, principalement sur le Léman, l'arc alpin et la région lyonnaise est soulevé. Cet état de fait devrait se prolonger malgré l'annonce de deux nouveaux ER sur la BSI de Lyon et la mise en place prochaine d'un Concours National à Affectation Régionale (CNAR). C'est le manque d'attractivité qui devrait interroger.

Les projets portant sur l'équipement et l'immobilier ont tous été freinés pour une raison simple, il n'y a plus de crédits à cause des réductions budgétaires décidées par le gouvernement ! On est d'accord pour faire, mais sans moyen. À croire que tout repose sur la réorganisation, la bonne volonté des agents et la débrouille.

Beaucoup reste à faire, mais l'UNSA Douanes a quitté ce GT avec la satisfaction d'avoir été force de proposition, que nos principaux combats aient été pris en compte, soutenus et aient reçu un accueil globalement favorable. Reste à savoir s'ils seront entendus...

Prochaine échéance locale : Un conseil Interrégional SURV devrait avoir lieu courant Juin.

Nous continuerons de porter avec conviction au niveau local, comme au niveau central notre vision pour la surveillance!

Vos représentants UNSA Douanes.